
　

　開　会 （　１０　時　００　分）

　　説　　　明 （　１０　時　１０　分　　　～　１０　時　２０　分）

　　意見交換 （　１０　時　２０　分　　　～　１１　時　３０　分）

　　発表・講評 （　１１　時　３０　分　　　～　１１　時　５０　分）

　閉　会 （　１２　時　００　分）

　　　　　　　

議会報告会実施報告書（午前の部）

　　６０　名　（市民１７名、講師・学生２４名、議員１９名）＋見学・報道２名

山口　政哉

案　内 山口　政哉、杉原　栄子松長　由美絵、杉原　栄子

日　　時 　令和元年１１月３０日　（土）　　１０時　００　分　～　１２　時　００　分

会　　場 市役所本庁舎　第１議会委員会室 代表者 柳田　秀憲　委員長

出席議員

土屋　俊則、柳沢　潤次、原田　　建、西　　　智、佐賀　和樹、
谷津　英美、松長由美絵、北橋　節男、山口　政哉、大矢　　徹、
杉原　栄子、甘粕　和彦、佐野　　洋、東木　久代、武藤　正人、
柳田　秀憲、有賀　正義、加藤　　一、塚本　昌紀　（１９人）

加藤　一　議長

受　付

　　　　令和元年　１１　月　３０　日

参加人数

経過記録

役割分担

報告者

司　会 柳田　秀憲　委員長 挨　拶

　　上記のとおり開催しましたので報告します。

山口　政哉

意見交換の概要
（主な意見・質問
等及び答弁）

・「藤沢市で日常生活を営む中で困っていること、改善すべきことは何か？」を
第１ラウンドで自由に模造紙に書き込み。
・第２ラウンド「藤沢市役所が解決すべき課題は何か？」で、第１ラウンドを踏ま
え、優先順位をつける。
・第３ラウンドでは、第１、第２ラウンドを踏まえ、「政権公約のキャッチコピー」を
出し合い、第４ラウンドで発表。

その他（今後の
課題・感想等）

中学生から高齢の方まで、幅広い世代の方が参加し、色々な意見交換ができ
た。
中学生もたくさん意見を言っていてよかった。

　広報広聴委員会委員長　様



　

　開　会 （　１４　時　００　分）

　　説　　　明 （　１４　時　０９　分　　　～　１４　時　１７　分）

　　意見交換 （　１４　時　１７　分　　　～　１５　時　２３　分）

　　発表・講評 （　１５　時　２３　分　　　～　１５　時　４７　分）

　閉　会 （　１６　時　００　分）

　　　　　　　

議会報告会実施報告書（午後の部）

神村　健太郎

案　内 山内　幹郎、清水　竜太郎

日　　時 　令和元年１１月３０日　（土）　　１４　時　００　分　～　１６　時　００　分

会　　場 市役所本庁舎　第１議会委員会室 代表者 桜井　直人　副委員長

出席議員

味村耕太郎、山内　幹郎、石井　世悟、桜井　直人、安藤　好幸、
神尾　江里、清水竜太郎、栗原　貴司、井上　裕介、友田　宗也、
永井　　譲、平川　和美、柳田　秀憲、有賀　正義、堺　　英明、
吉田　淳基、神村健太郎、松下賢一郎　（１８人）

役割分担

報告者

司　会 柳田　秀憲　委員長 挨　拶 有賀　正義　副議長

受　付 平川　和美、神村　健太郎

参加人数

経過記録

　　上記のとおり開催しましたので報告します。

　　６１　名　（市民１９名、講師・学生２４名、議員１８名）＋見学・報道２名

神村　健太郎

意見交換の概要
（主な意見・質問
等及び答弁）

・第１ラウンド「藤沢市で日常生活を営む中で、困っていること、改善すべきこと
は何か？」
渋滞や自転車マナー等の交通、高齢者や障がい者の福祉、不登校や待機児
童等子どもの課題。
・第２ラウンド「藤沢市役所が解決すべき課題は何か？」
多様な課題を「環境」、「安全安心」などに区分し、市が取り組むべきものを整
理した。
・第３ラウンド「政権公約のキャッチコピーを考える」
課題解決を明快に表現する、おおよそ13文字以内のキャッチコピーを考えた。
・第４ラウンド「発表」
各班より発表がなされ、キャッチコピー案に対し講師から講評が寄せられた。

その他（今後の
課題・感想等）

・中高生など若い参加者も多く見られ、例年になく多種多様な意見が出された。
・飛び入り参加や当日キャンセルの際の席割りや役割分担を考える必要があ
る。

　広報広聴委員会委員長　様

　　　　令和元年　１１　月　３０　日


